
ПРОТОКОЛ 

заседания Общественного совета 

при Комитете финансов Ленинградской области 

 
Санкт–Петербург, Суворовский пр., д. 67, 
ауд.  509 

«25» июня 2024 года 
16:00 

 

Присутствовали: 

 

Члены Общественного совета при Комитете финансов Ленинградской области: 

 

Александр Фирович  Габитов  –  председатель Общественной палаты 

Ленинградской области, Президент Регионального объединения работодателей 

«Союз  промышленников и предпринимателей Ленинградской области» 

Михаил Андреевич Косарев – генеральный директор ООО «Агентство 

территориального развития «М10», Председатель Общероссийской Общественной 

организации «Деловая Россия» 

Александра Афанасьевна  Бондарь – исполнительный    директор 

ассоциации «Совет муниципальных образований Ленинградской области»  

Галина Владимировна Морунова – профессор кафедры финансов Санкт–

Петербургского государственного экономического университета (по ВКС) 

 

Секретарь Общественного совета при Комитете финансов Ленинградской 

области: 

 

Ольга Владимировна  Кадырова – ведущий специалист сектора 

документационного обеспечения  деятельности  и контроля департамента 

информационных технологий в сфере  управления  государственными  финансами 

Комитета финансов Ленинградской области. 

 

Приглашенные: 

 

Комитет финансов Ленинградской области: 

Роман Иванович Марков – первый заместитель Председателя Правительства 

Ленинградской области  –  председатель комитета  

Екатерина Анатольевна Михайлова – заместитель председателя комитета  

Татьяна Юрьевна Мигда – заместитель председателя комитета 

Ирина Васильевна Иванова – начальник департамента бюджетного планирования  

 

Комитет государственного заказа Ленинградской области: 

Ксения Александровна Волкова  – заместитель председателя комитета 

 

Государственное бюджетное учреждение Ленинградской области «Фонд 

имущества Ленинградской области» 

Крюкова Наталья Владимировна – директор  



Государственное казенное учреждение Ленинградской области 

«Межведомственный центр бухгалтерского учета»  

Ольга Галактионовна Козловская – руководитель учреждения 

 

 

ПОВЕСТКА ЗАСЕДАНИЯ:  

1. Приветственное слово – Р.И. Марков 

2. Вступительное словом – А.Ф. Габитов 

3. О результатах составления проекта нормативного правого акта об установлении 

целевых показателей для муниципальных образований Ленинградской области на 

ближайшие три года (2024-2026 гг.) в части объема размещенных закупок в 

Электронном магазине  – К.А. Волкова 

4. Об основных подходах по формированию областного бюджета Ленинградской 

области на 2025 год и на плановый период 2026 и 2027 годов – И.В. Иванова 

5. Об итогах мониторинга местных бюджетов и межбюджетных отношений  

в Ленинградской области за 2023 год – И.В. Иванова   

6. Об основных направлениях деятельности государственного казенного 

учреждения Ленинградской области «Межведомственный центр бухгалтерского 

учета», перспективах реализации возложенных на исполнение государственных 

функций – О.Г. Козловская 

7. Заключительное слово – А.Ф. Габитов 

 

ВЫСТУПИЛИ: 

1. Р.И. Марков  открыл заседание, выступил с приветственным словом, 

предложил Общественному совету при Комитете финансов Ленинградской области 

(далее –  Совет, Комитет) утвердить кандидатуру Александра Фировича Габитова в 

качестве председателя Совета на период отсутствия Пуляевского Дмитрия 

Витальевича. Совет поддержал предложение единогласно. 

 

2. А.Ф. Габитов выступил с приветственным словом.  

А.А. Бондарь выразила благодарность Екатерине Анатольевне Михайловой, 

Ивановой Ирине Васильевне и Галине Владимировне Моруновой за проведение 

курсов повышения квалификации на базе Санкт-Петербургского государственного 

экономического университета (далее – СПБГЭУ) по программе «Муниципальные 

финансы: планирование местного бюджета, реализация муниципальных программ, 

бюджетный учёт и бухгалтерская (финансовая) отчётность». 

А.Ф. Габитов от лица Общественного совета при Комитете финансов 

Ленинградской области (далее – Совет, Комитет) предложил Роману Ивановичу 

Маркову рассмотреть возможность премировать организаторов данного 

образовательного курса. А так же организаторам данного обучения обсудить с 

муниципальными образованиями Ленинградской области (далее – МО) дальнейшие 

программы для повышения финансовой грамотности.  

 

3. По третьему вопросу К.А. Волкова представила Совету Наталью  



Владимировну  Крюкову – директора государственного бюджетного учреждения 

Ленинградской области «Фонд имущества Ленинградской области» – руководителя 

оператора Электронного Магазина Ленинградской области (далее – ЭМ), которая 

принимала активное участие в образовательных программах по размещению 

закупок для МО.  

Ксения Александровна провела сравнительный анализ по размещённым от 

МО в ЭМ закупкам в разрезе прошлого и текущего года. Отметила положительную 

динамику. 

С целью достижения целевого показателя – размещение МО через ЭМ закупок 

в объеме 10% закупок малого объёма – Комитет государственного заказа 

Ленинградской области предложил внести изменения в показатели оценки 

результативности деятельности глав администраций МО Ленинградской области 

«Рейтинг 47», поступательно со следующего года.  

На представленной статистике Совет отметил работу Тихвинского 

муниципального района Ленинградской области, муниципальные заказчики 

которого заключили с использованием ЭМ 40% контрактов от всего объёма  

контрактов, заключенных муниципальными заказчиками Ленинградской области 

через ЭМ. Так же отметили положительную динамику у Сланцевского 33,99% и 

Лодейнопольского 22,71% районов и низкий показатель у Всеволожского и 

Кингисеппского районов. 

 

4. По четвёртому вопросу  И.В. Иванова сообщила, что Комитет приступил  

к разработке основного документа – закона о бюджете Ленинградской области на 

2025-2027гг. Самый непростой год по прогнозу ожидается 2026, когда 

заканчивается взаимодействие с бывшими участниками консолидированных  групп 

налогоплательщиков.  Формируя бюджет на 2025 год, необходимо обеспечить 

соблюдение условий соглашения с Министерством финансов, по которому самое 

большое обязательство - это  непревышение до 2029 года размера государственного 

долга  9%, а коммерческого 8%. Привлечение коммерческих кредитов 

предполагается к 2026 году. По доходам (налоговым и неналоговым), 

спрогнозирован  рост к утверждённому плану на 111%.. Так же появляются новые 

обязательства, которые мы должны выполнить такие, как прогнозируемое 

увеличение заработной платы на 8,7% с 01 января 2025 года, индексацию 

социальных мер поддержки на индекс дефлятор 4,5%. Так же мы резервируем 

средства в резервном фонде Ленинградской обрасти, по ГОЧС, даём средства на 

реализацию структурного проекта. Растут средства на ОМС не работающего 

населения – рост 118% к уровню этого года. Растёт дотация на выравнивание 

бюджетной обеспеченности, в том числе за счёт преобразования Гатчины в 

муниципальный округ. Основное сейчас при формировании бюджета – это резервы 

на приоритетные задачи. 

М.А. Косарев, добавил, что в части источника доходов стоит учитывать и 

развитие промышленности – промышленных мощностей, так на примере 

индустриального парка «М10», где сейчас завершается реализация четырёх крупных 

проектов – это дополнительные доходы в бюджет. Кроме того, сейчас создается два 

новых промышленных парка – промпарк Бугры и промпарк Коммунар. Для 



компаний, которые приходят в индустриальный парк и претендуют на льготное 

финансирование, обязательным условием является регистрация компании на 

территории Ленинградской области.  

 

5. По пятому вопросу  И.В. Иванова  сообщила, что Министерство финансов 

ежегодно осуществляет мониторинга бюджетов и межбюджетных отношений, 

собирает информацию со всех субъектов РФ с целью проведения анализа 

формирования и исполнения местных бюджетов, а так же политики межбюджетных 

отношений.  

Удельный вес в доходах МО межбюджетные трансферты составляют 53%. 

Остатки средств МО на первое января 2024 года составили 17 млрд рублей, то есть 

32% от их собственных доходов. То есть бюджеты МО на сегодня сбалансированы, 

устойчивы и имеют достаточные остатки, чтобы исполнять свои полномочия. 

 

И.В. Иванова добавила, что МО, при получении дотации на выравнивание, 

заключают с Комитетом соглашения, по которым у МО возникают обязательства 

такие, как соблюдение бюджетного законодательства, обеспечение платёжной 

дисциплины, меры по оздоровлению финансов. Есть такой раздел, как соблюдение 

целевых показателей, можно рассмотреть возможность включения такого 

показателя, как процент размещения закупок малого объёма в ЭМ. 

 

6. По шестому вопросу О.Г. Козловская сообщила Совету, что ГКУ ЛО 

«Межведомственный центр бухгалтерского учета» Ленинградской области (далее – 

МЦБУ) начало свою деятельность год назад и рассказала об основных направлениях 

МЦБУ, таких как: 

– централизация полномочий ведения бюджетного учёта, включая 

составление и представление отчётности в госорганы, 

– методическое сопровождение финансовой деятельности органов 

исполнительной власти (далее – ОИВ) в рамках своих полномочий, 

–  обеспечение повышения финансовой грамотности и формирование 

финансовой культуры населения Ленинградской области. 

Ольга Галактионовна отметила, что на сегодня с МЦБУ уже заключили 

соглашения и передали полномочия по ведению учёта три ОИВ. 

А.Ф. Габитов  поблагодарил всех за участие.  

 

Дополнительно в рамках Общественного совета М.А. Косарев обсудил 

проблемы налогообложения по аренде кадастровых участков в муниципалитетах. 

 

 

РЕШИЛИ 

 

1. Внести изменения в показатели оценки результативности деятельности глав 

администраций МО Ленинградской области «Рейтинг 47», в сфере «Экономика и 

финансы» для достижения целевого показателя 10% по размещению закупок малого 

объёма для МО Ленинградской области, поступательно со следующего года. 



Ответственные: Комитет государственного заказа Ленинградской

области

Срок: 01.09.2024

2. Внести изменения в приказ Комитета от 02.02.2022 года № 18-02/20-06 «О

порядке осуществления оценки качества управления муниципальными финансами в

Ленинградской области», дополнив его индикатором «Достижение доли закупок

малого объема через размещение в агрегаторе торговли «Электронный магазин

Ленинградской области» в 2024г -10%, 2025г- 30%, 2026г - 50%.

Ответственные: Комитет финансов Ленинградской области

Срок: 01.09.2024

РЕКОМЕНДОВАЛИ

1. Комитету финансов и СПБГЭУ продолжить практику дальнейшего обучения

МО.

И.о. председателя Общественного совета                                              А.Ф. Габитов

Члены Общественного совета:                                                                А.А. Бондарь

Г.В. Морунова

М.А. Косарев


